
Конфликт вокруг строительства подземной автостоянки на 
площади Труда выходит на новый виток. Глава риэлтерско-стро
ительной компании «Единство» Игорь Жаров на состоявшейся в 
конце прошлой недели пресс-конференции фактически обвинил 
губернатора Анатолия Лисицына в том, что он, обратившись в 
ФСБ с просьбой проверить финансовую состоятельность «Един
ства», выполняет некий заказ его конкурентов.

Час открытия одиннадца
того  чемпионата России по 
футболу неуклонно приближа
ется. Ровно через 9 дней ярос
лавский «Ш инник» на своем 
стадионе встретится с шестой 
командой страны по итогам 
прошлого сезона -  раменским 
«Сатурном».

Наплыв зрителей -  стади
он может принять 23 тысячи 
человек -  ожидается большой. 
Службы футбольного клуба 
готовятся к их приему. И все 
же причины для беспокойства 
имеются. Центральный вход 
на стадион с площади Труда 
перекрыт бетонным забором, 
нет нормального подхода к би
летным кассам. Так что воз
никновение давки в этом ме
сте очень вероятно, о чем не
одн ократн о предупреждал 
«Северный край».

22 февраля на стадионе 
«Шинник» прошло совещание, 
на котором обсуждалась ситу
ация, сложившаяся на площа
ди Труда. Интересы болельщи
ков представляли руководите
ли футбольного клуба и двое 
сотрудников УВД. В «сб о р 
ной» заказчика строительства 
и мэрии города числилось И 
человек -  как раз футбольная 
команда. Вице-президент ФК 
«Шинник» Михаил Жуков, на 
котором  лежит ответствен
ность за безопасность зрите

лей, пытался предлагать свой 
вариант решения проблемы:

-Давайте не будем людям 
портить праздник. Начинайте 
строительство от улицы Сво
боды, а забор пока отодвинь
те от стадиона метров на 10 -  
15. Сразу освободится подход 
к стадиону с разных точек, в 
том числе от фонтанов.

Н о это вполне разумное 
предложение сразу же встрети
ло сопротивление с противо
положной стороны. По мне
нию руководителя РСК 
«Е динство» Игоря Жарова, 
если это сделать, то надо бу
дет заморозить все земляные 
работы. Сопротивление Жа
рова было столь мощным, что 
заместитель мэра Александр 
Ипатов вынужден был не еди
ножды призывать его к спо
койствию.

Мэрия предлагает закрыть 
центральный вход, а на углах 
со стороны улиц Победы и Во
лодарского сделать времен
ные ворота и там же поставить 
временные билетные кассы. 
Но в этом случае, по всей ви
димости, придется спилить 
несколько деревьев (ранее 
инициаторы строительства 
обещали деревья не трогать) и 
демонтировать сетку, ограж
дающую место для трениро
вок прыгунов с шестом.

( Окончание на 2-й стр.)
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(Окончание.
Начало на 1-й стр .)

В кипении  страстей  уча
стники  встречи забы ли, что 
в го р о д с к о м  в ы ста во чн о м  
зале их уж е  давно ж дут ж ур 
налисты , при гла ш енны е  на 
п р е сс -ко н ф е р е н ц и ю  И горя  
Ж а р о ва  и п р е д ста в и те л е й  
м эрии. П одобную  встречу с 
представителям и СМ И н уж 
но было провести  ещ е о се 
нью  -  д о  то го , ка к  «Един
ство» стало сам овольно го 
родить забор. Но мэрия д о 
зрела  до  это го  лиш ь после 
обращ ения губернатора Ана
то л и я  Л и с и ц ы н а  в Ф е д е 
ральную  служ бу б е зо па сно 
сти  с  п р о сь б о й  п р о в е р и ть  
состоятел ьность  ф ирм , ж е 
лаю щ их п остроить  п о д зе м 
ную  автостоянку  на площ а
ди Труда.

И го р ь  Ж а р о в , п о я в и в 
ш ись в зале, сра зу  взял и н и 
циативу в свои  руки, сл о в 
но да вая  п о н я ть  ж у р н а л и 
стам , что он пользуется с е 
рьезной  подд ерж кой  м эрии 
Ярославля и ничуть не с те с 
няется бросать  прям ой вы 
зов  губернатору области. На 
в о п р о с , з н а е т  ли  о н , что  
Анатолий Л исицы н о бр атил 
ся в Ф С Б  с  про сьбой  п р о 
верить состоятельность  ин 
ве сто ро в , ж е ла ю щ их п о с т 
роить подзем ную  автостоян
ку, И горь  Ж аров ответил:

-  Я л и ч н о  не  сл ы ш а л  
слова губернатора.

А когд а  ж урналисты  с ка 
зали, что губе р на тор  го в о 
рил  о б  это м  по  те л е в и д е 
нию , глава «Единства» пар и 
ровал:

-  И нициатива губернатора  
вызвана наш ими конкурентами. 
Это конкретны й за ка з  -  убрать 
нас с площ ади Труда и п оста 
вить туда ту или иную  о р га н и 
зацию .

Ф а ктически  о бвинив губе р 
натора в исполнении чьего -то  
заказа , И горь  Ж аров не с м о г 
назвать конкурентов, которы е 
я ко бы  «заказали»  е го . А  вот 
расска зы вая  об  успе ха х  с о б 
с т в е н н о й  ф и р м ы , с т р о я щ е й  
с р а з у  н е с ко л ь ко  о б ъ е кто в  в 
ц е н тр е  го р о д а , он не  ж алел 
ярких красок.

По н а ш е й  и н ф о р м а ц и и , 
ООО «РСК «Единство» и ЗАО

« А в то с то я н к а  XXI 
век» за р е ги с т р и р о 
ваны на квартире  в 
дом е на пр. М оторо 
строителей. Они уч
реждены нескольки
ми ф изическим и ли- 

%  цами с  уставным ка
питалом... до  десяти 
тысяч рублей. И тем 
не  м е н е е  и м е н н о  
«Единство», а не и з 
в е с т н ы е  в го р о д е  
строительны е тр е с 
ты активно  за н и м а 
ется застройкой  и с 
то р и че ско го  центра 
Я рославля . С ей ча с  
ф ирма Ж арова стр о 
ит дом  с подзем ны 
ми гаражами на ули
це  С о б и н о в а . Е го  
стоим ость -  3 ,5  млн. 
д о л л а р о в . « Е д и н 
ство» такж е получи
ло право восстанав
ливать старые дом а 
п о  ул . Н е к р а с о в а  
около Кредпром бан- 
ка , в з а п о в е д н о й  

зоне  на ул. Почтовой около ста
дио на  «Спартаковец» и по ул. 
Нахимсона.

С тр оите л ьство  п о д зе м н о й  
а вто сто я н ки  на площ ади  Т р у 
да  -  личная идея Ж арова . Сам 
он ж и в е т  на ул. П уш ки н а , и 
е м у  над оело  тра ти ть  врем я на 
х о ж д е н и е  за  м а ш и н о й  -  на 
с то я н ку  к  Т о л б ухи н ско м у  м о 
с т у . П е р в ы м  и д е ю  Ж а р о в а  
п о д д е р ж а л  гл а ва  К и р о в с ко й  
а д м инистр ац ии  С ергей  Я стре 
бов. В м эр ии  та кж е  с о гл а с и 
л и сь  с  э то й  и д е е й . Так, б е з  
в с я ко го  ко н кур са  спе ц иал ьно  
созд а н н а я  ф ирм а  ЗАО «Авто
стоянка  XXI век» получила п р а 

во с тр о и ть  п о д зе м н ую  а в то 
стоянку .

По сл о в а м  Ж а р о в а , с т о 
имость строительства заказчики 
оценивают в 70 -  75  млн. руб
лей (более 2 млн. долларов). 
Глава «Единства» утверждает, 
что это будет именно автосто
янка, а не гараж. Но на ней бу
дет действовать разная система 
хранения маш ин -  на сутки, на 
месяц и более. Плата за постой 
будет не выше, чем у  наземных 
автостоянок в центре Ярослав
ля, -  30 рублей в сутки. Окупа
емость проекта -  около 2 лет.

А  теперь рекомендуем  взять 
калькулятор и проверить р а с 

четы  гл а в н о го  з а к о п е р щ и к а  
п ро екта . Если д аж е  взять  не 
30, а 50  рублей, ум нож ить на 
300  м а ш ино -м ест , получится, 
что в сутки  подзем ная стоянка 
будет приносить  15 тысяч р уб 
лей. В го д  -  5 ,475  млн. Чтобы 
окупить  вложенны е в про ект  75 
млн. рублей, потребуется б о 
лее 13 лет. А  чтобы собрать 75 
миллионов за  два  года, плата 
за постой должна составить 350 
рублей в сутки ! Или 15 рублей 
в час. И это ещ е без учета на
логов. Ж елаю щ ие м огут за п и 
сываться в очередь...

Сергей КО ЛЕС О В.
Евгений СОЛО ВЬЕВ.

Ситуацию , сложившуюся вокруг стройки  
на площади Труда, мы попросили 
прокомментировать главного архитектора 
области Андрея Владиславовича Лукашева.

-  Работы, начатые на пло
щади Труда, -  это элементар
ное неуважение властей к  ж и 
телям Ярославля. В м эрии го 
ворят, что все ф ормальности на 
сегодняш ний день соблюдены -  
п ро ект прош ел согласования, 
состоялось е го  общ ественное  
обсуждение. Но ярославцы ж да
ли от город ской  власти не того, 
чтобы она показала им вариан
ты проектных реш ений. С пода
чи главного  архитектора гор о 
да обсуждается не тот вопрос. 
Граждане хотят и имею т право 
о б суж д а ть  не а р хи те ктур н ы е  
формы, а нужно ли, в п ринци
пе, разм ещ ать подзем ную  ав
то сто я н ку  на площ ади Труда. 
Но это го  никто  обсуж дать  не 
хочет -  вопрос уже решен м э
ром  Ярославля В иктором  Во- 
лончунасом.

На градостроительном  с о 
вете Ярославля я высказал свои 
сомнения главному архитекто
ру город а  и авторам  проекта. 
Д а , в Я росл авле  сущ е ств уе т  
транспортная проблема, кото 
рая усугубляется с  каждым го 
дом . Но пока никто не доказал, 
что появление подзем ной авто
с то я н ки  п о м о ж е т  р е ш и ть  эту  
п р о б л е м у . П лощ адь Т р уд а  -  
о д н о  и з  са м ы х  п о с е щ а е м ы х  
м ест Ярославля, здесь прово 
дятся м ногие  массовы е м ер о 
приятия, общ ественные собр а 
ния. С тоянка  р а ссчи та н а  для 
легкового  транспорта, а где  же 
б удут па р ко ва ться  автобусы , 
которы е  п риво зя т  зрите л ей  в 
ц и рк или на стадион?

Главный архитектор города  
А ркадий  Бобович утверж дает, 
что после появления подземной

автостоянки  будет запрещ ено  
ставить машины по улицам В о 
л одарского  и Угличской, Я, как 
автолю битель, не уверен, что 
воспользуюсь услугами подзем 
ной автостоянки. Л ю ди  должны 
иметь право выбора -  никто не 
м ож ет навязывать им енно  эту 
стоянку. Ведь чтобы  окупить  
вложения в разм ере 2 млн. дол
ларов, потребуется достаточно 
большая плата за парковку. Бу
дет ли это доступно  больш ин
ству ярославцев?

И главный архитектор Ярос
лавля, и ГИ БД Д  города  вводят 
лю дей в заблуждение. Горож а
нам собираю тся «указать», где 
им парковать машину. Но пикант
ность ситуации в том, что и эта 
запретительная мера не сним ет 
проблему стоянки автомобилей 
во врем я ф утбольны х матчей 
или больш их концертов.

-  Заказчики и городские 
чиновники утверждаю т, что 
проект подземной автосто
янки прош ел через все ин
станции и получил согласо
вания...

-  Да, наверное, в рабочем 
про екте  соблю де но  бол ьш ин
ство нормативов и параметров. 
Но е сть  о д н о  с у щ е с тв е н н о е  
«но». Если бы вопрос разм ещ е
ния  п о д з е м н о й  а в то с то я н ки  
именно на площ ади Труда был 
подвергнут градостроительной 
э кс п е р ти зе , наличие  ко то р о й  
по  д е й с тв у ю щ е м у  з а к о н о д а 
те л ь с тв у  о б я за те л ь н о , я д у 
маю, что, с кор ее  всего , было 
бы дано отрицательное закл ю 
чение. В данном  случае ни го 
родские  власти, ни зака зчики  
не п р е д ста в и л и  гр а д о с т р о и 
тельного  обоснования -  сущ е
ствования объекта в привязке  к

м есту  р аспо л о ж ени я . Это 
очень серьезная работа, на 
которой  заказчик с  р азреш е
ния главного  архитектора го 
р о д а  с э к о н о м и л  б о л ь ш и е  
средства.

-  Действительно ли  су
щ ествует предписание о 
демонтаже бетонного за
бора на площади Труда?

-  Насколько мне извест
но, государственной и нспе к
ц и е й  а р х и т е к т у р н о -с т р о и 
тельного  надзора было п од 
го т о в л е н о  п р е д п и с а н и е  о 
ликвидации забора  и приве 
де нии  площ ади в п ер вона 
чальное  состоя ни е . Но, по 
моей инф ормации, инвестор 
и збега ет встреч с  работни
ками инспекции.

-  Получается, что все 
окончательно реш ено и 
мнение ж и телей  города 
не в сч е т -  подзем ная 
стоянка будет построена?

-  Реакция населения на 
де йствия  м эр ии  Ярославля 
по-преж нем у отрицательная 
-  с  мнением людей все рав
но не хотят считаться. При 
размещ ении автостоянки на
руш ены  м н о ги е  полож ения  
Г р а д о с тр о и те л ьн о го  и З е 
м ельного  код ексов  России. 
Государственная власть, ис 
ходя из интересов населения 
и за ко нод ател ьно  у ста н о в 
ленных полномочий, вправе 
обратиться в суд  и потребо
вать назначения градострои
тельной экспертизы  р азм е
щения на площади Труда под
зем ной автостоянки. Только 
таким  образом  можно защ и
тить права ярославцев.

Беседовал 
Евгений СОЛОВЬЕВ.


